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イベント 意見
多くの生物を見てみたいと思った。

球磨川には色々な生き物が住んでいるけど、流木やゴミを見かけることがあるので、もっときれいに維持したい。

マイクロプラスチックが増えているので、それを減らしたい。

まだそんなに八代海や球磨川の事を知らないので、もっと知りたい

水を守りたい、生き物を守りたい

八代の海や川にいる生き物についてまだ知らないことがあったので、もっと知りたいと思いました。

ごみの不法投棄等で水辺が汚染されて生き物が減っているように感じているので、今後水辺の環境を改善して、守って行

けたらと思う。

私は生き物を飼うとき、活餌を捕ってきて与えることが多く、球磨川は身近なものだった。水害でいつも遊んでいた小川が埋

まってしまい、自然を守って行きたいと思うようになった。

きれいな球磨川(水)を守っていきたいです。（球磨川の水が多様な生き物の生育に必要だと知ったから）

外来種によって生態系が壊されている事が沢山起きているなと思います。

八代の大切な自然を守って行くべきだと強く感じた

もっと見てみたいと思った(生き物)、八代と都会の自然の違いを見てみたい
水：守って行きたい。

生き物：特定の生き物に対象を絞っているわけではないが、いずれは研究していきたい。

八代も汚いから、マイクロプラスチックも他人事じゃないと思う

生き物の数が減ってきているから、その原因を調べていきたいです。
いっぱいいて、かわいかった

DASH海岸みたいな生物が多様に生息できる場所を作っていけたらと思います。

子どもたちと生物が触れ合える場所になればと思います。

海岸に流木以外にもプラスチックのごみがたくさん有ったから、それをなくしていければいいなと思った。
大人になった時に多様性がこれ以上減らず、むしろ増えているといいなと思った。

自然を大切にしていきたいと思いました。

もっと川や海がきれいになって欲しい。

魚や貝が大きく育つといいなと思いました。
干潟の生き物について、もっと知りたいと思った。
今回、いろんな事が知れて楽しかったです。

プラスチックごみを減らして、水の中の生き物を守りたい。
災害が多い半面、とても魅力的な所だと思うので、気になったことは調べていきたいです。

もっと生き物の数が増えたり、大きく育って欲しいと思った。
干潟や川などの自然を守り、多様な生き物を見てみたいです。ごみを拾ってきれいにしたいです。
子の干潟には絶滅に近づきつつある生物も来るそうだから、そのような生物たちの憩いの場を守るための

活動をしたいと思いました。今回は、このようなイベントを企画して頂き有り難うございました。

よく見ると動いて活動しているので、とても面白かったです。
昔に比べて干潟の生き物が少ないと聞いたため、干潟を守って行きたい。
生き物が小さいなと感じた。もっといろんな八代の生き物を知りたい。

昔より生き物が少なくなっていることを知って、生き物を守って行きたいと思った。
川や海というものはやはり人が守ろうという意識を持たないといけないものなので、水や生き物を守るためにもこういった活動

に参加して、できることからやっていきたいです。

大切な河川を守っていきたい

ずっときれいであってほしい

八代海や球磨川に多くの生き物が住んでいるので、そういう生き物を守るため、そして増やしていくためにも水質やごみがな

いことは大切です。生き物たちがごみにからまったり、ごみをふせぐためにも、ごみを捨てないそしてそもそも、ごみが出るような

ものを使わない、買わないことの一人一人の意識が大切だと思いました。

今回の大掃除では、金属類が多かった。

明らかに故意的なものだと思うので、地域住民の方々への啓発も必要だと思う。

八代には自然が沢山あるのにゴミなどが捨てられて、その魅力が減っていると感じた。一人一人が環境について考え、自然

をみんなで守って行けたらいいなと思う。私も環境について考えるいい機会になりました。

人間の物を海に捨てるという、身勝手な行動で魚などに悪い影響を与えているということを改めて感じた。一人ひとりが考え

て行動し、不法投棄などが無くなるといいなと思いました。

不

法

投

棄

観

察

&

浜

辺

の

大

そ

う

じ

R

4

年

7

月

2

3

日

（

土

）

田

ん

ぼ

の

生

き

物

調

査

R

4

年

6

月

1

1

日

（

土

）

アンケートに書かれた参加者の意見
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＜八代海や球磨川 または 水や生き物についての考えや思い＞
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水資源や水環境について学びを深め、実際にどのようにすれば守れるのか考え動いていきたいです。

プラスチックだけでなく、その他の全ての資源も使いすぎをなくさないと、いつか尽きるし、たくさん使って無駄にするとその分ご

みも増えるから、日常での資源の消費量を減らすべきだと思う。

水や生き物について、人間によって汚染されて欲しくない。これからもそのようなきれいな自然を残して欲しい。

今回の講演会で微生物は目に見えないけど、重要な働きをしていることが分かった。

環境ホルモンは自分たちで浄化していかないといけないし、微生物とも上手に付き合っていく必要があるなと思った。

球磨川はときに大きな災害をもたらすが、普段は恵みを与えてくれる素晴らしい川だからもっと知りたい。

自分で有害物質が入っているかいないか確認できるようになりたいと思いました。食生活に気を付けていきたいです。

水は大切だということを学んできたので、これからもきれいな状態を保てるように出来る事をしていきたい。

水を汚染せずに生き物たちが住みやすいい環境をつくっていきたい。

アユがたくさんいる

川をきれいにするためにボランティアをしたい。

これからも環境を大切にしていきたいと思った。

川の生物は好きなので守りたい。

人の生活の変化により、自然環境を与えるので、それを少しでも無くしていきたい。

「奪われし未来」っていう本を読んでみようと思いました。

私はきれいな水や自然をこれからの世代に受け継いでいきたいと思っています。そのため、このような講演会を企画して頂

き、本当に感謝しています。有り難うございました。

八代のいろんな堤防や樋門を見て、洪水対策や歴史的なつながりなど、面白い事をたくさん聞けて、とても良い経験になっ

た。

赤潮をどうにかしたい

球磨川の堤防にいろんな工夫が有って、昔の人々の知恵や工夫を知ることができたので、それらを大切にしていきたいと

思った。

球磨川は八代にとって重要な場所。水を守り、生き物の多様性も守り、きれいな球磨川を後世に残していきたい。

今日の球磨川は濁っていて、ごみが目立っていた。台風の影響が大きいと思うが、綺麗になって欲しいと思った。

私たちは歴史の中に生きているという事を今回のフィールドワークを通して実感しました。地元の人ほど豊かさと融合している

のですね。他地域から来ると、八代の共通性、八代の多様性がよく見えます。視る、診る、視点を教示して頂け、佳き学び

となりました。ありがとうございます。

球磨川周辺の歴史についてもっと知りたい学びたい。球磨川は清らかな水であって欲しい。生態系を壊さないような環境作

りをしたい。

八の字堰の今日的役割を知り、川や海や山を守る取り組みが、現在進行形で続いているということを知りました。自然の

生態系を守る取組を応援したいし、そのために自分にできることを実勢していこうと思いました。家庭でも職場でもやれること

(引き続き頑張りたいと思います!)が有ると実感しています。

八代の自然環境を守っていきたいです。

これからも守っていければいいと思います。

今日の水の散策学習を通して八代の発展の陰に水が有った事に、また石工達の血の滲むような苦労が有ったのだと感じま

した。堤防や橋など詳しく見たことが無かったので、新たな発見や知識などが増え、より八代の事を知れて良かったと思いま

す。今日得た知識は今後に活かすと共に、周囲の人々にも教えて行こうと思います。本当に有意義な一日でした。ありがと

うございました。

もっとたくさんの人に干潟の環境を見て欲しい

八代の環境や生き物の素晴らしさについてエコユースの活動を通じて学んで、八代は他の地域にはないものをたくさん持って

いるのだと実感している。八代の地元の人にもっと八代の良さを知ってもらえるように活動していきたい。

干潟と生物の関係性や生態系は互いにつながりあっていて、解決しにくい問題が多いが、自ら考えて行動していきたいで

す!!

八代の生物をこれからも観察して、人々に伝えるなどして保全に貢献したいです。

球磨川は正直あまりキレイだと思ったことはなかったが、球磨川はキレイだからこそ、たくさんの生物がいるということに気付かさ

れた。

これからも、こんなにきれいな川が保って欲しいです。

八代の自然という大きな個性をまずは八代の人たちに知って頂きたいです。本日は有り難うございました。

他人事になってしまうことが多く、川や自然を守ってくださる方がいることで、今の球磨川が有るという事を再認識できました。

この自然を守るために私自身もごみ拾いなど、もっと積極的に参加しようと考えた次第です。

ごみゼロ運動は地域でも広げていきたい、興味関心を持ってもらいたい
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＜八代海や球磨川 または 水や生き物についての考えや思い＞
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1日目のカヌーは人生初の体験があり、いつもとは違う視点から川を見ることができてとてもおもしろかったです。五ヶ瀬は球

磨川にはない川の水を調節する司令塔みたいなものが有って、その川に対する情熱を感じました。今日の企画は自然、特

に川に対して触れ合える企画であり、明確なコンセプトが見えてよかったです。

カヌー体験はとても面白かったし、自然に触れられたので良かった。2日目もいろんな宮崎の活動とか、畳堤の歴史なども知

れて良かった。ただ、天気のせいもあるかもしれないけど、もっとキャンプらしい事もしたかった（テントで泊まる、BBQ、キャン

プファイヤー）。でも、全体を通して楽しかったです。

皆と一泊できて楽しかったし、話したことのない先輩と関われたのが良かった。

カヌーの漕ぎ方は初めてでしたが、楽しかったです。

初めてカヌーの体験をすることができて、とても楽しかった。

延岡でいろいろ活動をやっておられる方たちが、みんな自分の活動や守って行くものに誇りを持っていることが伝わってきて、

地元大好きなんだなと思った。

仲間たちと楽しく防災について学ぶことができたので良かったです。またこういう体験のある活動に参加したいなと思いました。

様々な視点から「環境」にアプローチしていたため、視野が広がった

「協働」が大事、人と共に活動し人を巻き込む

鳥に国境はない

企業の脱炭素にどのように取り組むか

干潟の生き物

普段、学校では聞けないような専門的で時代のニーズに合った話を聞くことができてよかった。

司会や進行も初めてやったが、とても勉強になった。

次回もまた参加したい。

専門家の先生の話は、どれも興味深くておもしろかった。

また、すべての先生の話は聞けなかったが、興味深い話がたくさん有ったので、参加してみたいです。

自分の住んでいる地域なのに知らなかったことが多く、もっと学ぼうという気持ちになりました。

ありがとうございました。

環境と経済を共立させる上で重要な事は、個人・行政・企業が協力して解決しようとする思いが大事と知り、そ

の通りだなと思った。

色々な分野の専門家の方のお話を聞いて、今の現状や課題の解決策などを詳しく聞けたのが凄く嬉しかったの

で、このような体験学習をもっとやりたいなと感じました。

色々な分野の講座を受け、ディスカッションをしたことを通して、「環境」のことについて多方面から考えることがで

きた。八代の大切ですばらしい水環境を守り、共生していくために、今後ともこのような活動を通してたくさん学

び、活動を頑張ろうと思った。

講師の先生に共通して、知って、こうそうすることが大切だということ知れた。今後もこのような活動に参加してい

きたい。

良い経験になりました。

さらに、学んでいきたいと思います。

「次世代の子供達が健康で安全な生活が送れるように」という願いを込めて

次世代のためにがんばろ会
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＜「青少年水サミット2022in八代」に参加した感想＞

＜今回の企画についての考えや思い＞
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